
XIII LEGISLATURA

V COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Servizi sociali)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 139 DEL 22 MARZO 2013 

CRÉTAZ Alberto (Presidente) (Presente)
IMPÉRIAL  Hélène (Vicepresidente) (Presente)
PRADUROUX Renato (Segretario) (Presente)
LANIÈCE André (Presente)
MAQUIGNAZ Gabriele (Presente)
MORELLI Patrizia (Presente)
RIGO Gianni (Presente)

Partecipa il Consigliere ROSSET.

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente delle Commissioni consiliari e delle 
attività culturali. Funge da Segretaria Monica DIURNO.

La  riunione  è  aperta  alle  ore  09.45,  ad  Aosta,  nella  Sala  Commissioni della 
Presidenza del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Presidente.

2) Audizioni in merito  al  disegno di legge n. 223, presentato in data 5 marzo 2013,
concernente:  "Promozione  e  coordinamento  delle  politiche  a  favore  dei  giovani.
Abrogazione della legge regionale 21 marzo 1997, n. 8 (Promozione di iniziative
sociali, formative e culturali a favore dei giovani)":

 ore 9.30:   Referente del Coordinamento Solidarietà Valle d’Aosta (CSV);
 ore 10.00: Referente della Consulta regionale dei Giovani;
 ore 10.30: Referente della Cittadella dei Giovani di Aosta;
 ore 11.00: Referenti delle Associazioni giovanili;
 ore 11.30: Referente del Conseil régional des Jeunes.

*     *     *
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Il  Presidente  CRÉTAZ,  constatata  la  validità  della  riunione,  dichiara  aperta  la 
seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da lettera prot. n. 
2148 in data 15 marzo 2013.

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE.

Il Presidente CRÉTAZ comunica che il Sig. MOLINO, Coordinatore del CSV della 
Valle d’Aosta, non potrà presenziare all’audizione odierna e che lo stesso chiede che venga 
rinviata ad una prossima riunione. Propone, pertanto, di sentire il Sig. Molino venerdì 29 
marzo p.v., data in cui è già stata calendarizzata la prossima seduta della Commissione.

La Commissione, nel prendere atto dell’assenza del Sig. Molino, concorda con la 
proposta del Presidente CRÉTAZ e sospende i lavori fino alle ore 10.05.

AUDIZIONI IN MERITO AL  DISEGNO DI LEGGE N. 223,  PRESENTATO IN
DATA  5  MARZO  2013,  CONCERNENTE:  "PROMOZIONE  E
COORDINAMENTO  DELLE  POLITICHE  A  FAVORE  DEI  GIOVANI.
ABROGAZIONE  DELLA  LEGGE  REGIONALE  21  MARZO  1997,  N.  8
(PROMOZIONE  DI  INIZIATIVE  SOCIALI,  FORMATIVE  E  CULTURALI  A
FAVORE DEI GIOVANI)":

Alle ore 10.05 riprendono i lavori della Commissione. Le Sigg.re Giulia TOIA e Luisa 
SPINA,  rappresentanti  della  Consulta  regionale  degli  Studenti,  prendono  parte  alla 
riunione.

Si procede alla registrazione digitale degli interventi.

 Consulta regionale degli studenti.

Il  Consigliere  CRÉTAZ introduce  l’argomento  e  invita  le  Sigg.re  Toia  e  Spina  ad 
esprimere le proprie considerazioni sul disegno di legge in oggetto.

La Sig.ra TOIA riferisce di essere stata nominata Presidente della Consulta regionale 
degli studenti nello scorso dicembre. 

Fa una breve illustrazione sull’attività della Consulta in questione.
Afferma di condividere il provvedimento legislativo in esame nelle sue finalità generali 

e manifesta compiacimento per la partecipazione attiva dei giovani prevista nelle azioni e 
negli interventi indicati nell’articolato. 
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La Sig.ra SPINA comunica di essere l’insegnante che, nello scorso settembre, è stata 
individuata dalla Sovrintendenza agli studi come referente della Consulta degli studenti, 
con funzioni di supporto tecnico e di coordinamento degli studenti nelle loro attività.

Il  Consigliere  ROSSET  chiede  alla  Sig.ra  Toia  se  abbia  ravvisato  alcune  criticità 
nell’articolato.

La Sig.ra TOIA ritiene che una delle criticità del disegno di legge sia contenuta nel 
comma 3 dell’articolo 7, il quale prevede che per essere rappresentati nel Forum regionale 
dei giovani gli organismi e le associazioni devono essere costituiti da almeno un anno e 
devono, inoltre, essere iscritti all’elenco regionale di cui all’articolo 8. Reputa, pertanto, 
che sarebbe opportuno togliere il vincolo di un anno.

Il Consigliere LANIÈCE André domanda se la Consulta sia stata coinvolta nella stesura 
del disegno di legge.

La Sig.ra TOIA risponde negativamente.

La Sig.ra SPINA rammenta di essere stata individuata referente della Consulta nello 
scorso  settembre  e  la  Sig.ra  Toia,  come  presidente,  nello  scorso  dicembre.  Afferma 
pertanto  di  non essere,  prima  d’ora,  venuta  a  conoscenza  dell’esistenza  del  disegno di 
legge  in  esame,  né  dall’ex  Presidente  della  Consulta  e  né  dai  verbali  delle  relative 
assemblee svolte nel 2012, di cui informa di averne letto il contenuto. 

La  Consigliera  MORELLI chiede  se  condividano  il  progetto  di istituire  il  Conseil 
régional des jeunes e se abbiano partecipato alla stesura del relativo articolo contenuto nel 
provvedimento di legge in esame. 

La Sig.ra TOIA riferisce di non essere a conoscenza di tale organismo.

La Consigliera  MORELLI domanda quale ruolo possa giocare la Consulta regionale 
degli studenti all’interno degli organismi che vengono creati dalla nuova legge. 

La Sig.ra TOIA, nel fare presente che la Consulta è composta dagli studenti del liceo, 
reputa che la stessa potrebbe rappresentare gli istituti di secondo grado. 

La Sig.ra SPINA spiega che la Consulta è un organo che si riunisce anche a livello 
nazionale e non solo a livello locale, quindi ha una visuale completa anche sulla realtà 
italiana e non solo su quella valdostana. Reputa che sarebbe auspicabile che la stessa fosse 
rappresentata nell’ambito degli organismi di rappresentanza giovanile di cui all’articolo 7. 

***
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Alle ore 10.25 il Consigliere MAQUIGNAZ, le Sigg.re TOIA e SPINA lasciano la sala 
di  riunione.  La  Commissione  sospende  i  lavori  fino  alle  ore  10.30.  Il  Sig.  Roberto 
POLETTI, direttore della Cittadella dei giovani di Aosta, prende parte alla riunione.

***

 Direttore della Cittadella dei giovani.

Il Consigliere CRÉTAZ introduce l’argomento e invita il Sig. POLETTI ad esprimere le 
sue considerazioni sul disegno di legge in oggetto.

Il Sig. POLETTI fa un’ampia illustrazione delle attività e delle iniziative che vengono 
svolte nell’ambito della Cittadella dei giovani.

Afferma di condividere il disegno di legge nel suo contenuto generale.

Il Consigliere ROSSET domanda se la Cittadella dei giovani sia stata coinvolta nella 
stesura del disegno di legge.

Il Sig. POLETTI risponde affermativamente.
Esprime  compiacimento  per  il  fatto  che  il  disegno di  legge  faccia  molti  riferimenti 

all’attività della Cittadella.

Il Sig. ROSSET chiede se tali richiami possano creare una sovrapposizione a quanto già 
contenuto nella legge regionale n. 8 del 2007 relativa ai giovani.

Il Sig. POLETTI risponde negativamente, spiegando che le iniziative vengono svolte 
solo nella sede della Cittadella, quindi sono localizzate solo ad Aosta, e non sono svolte in 
tutto il territorio regionale.

Il Consigliere RIGO domanda a quanto ammonti il  finanziamento annuale erogato a 
favore della Cittadella.

***
Alle ore 11.05 la Consigliera IMPÉRIAL lascia la sala di riunione.

***

Il Sig. POLETTI riferisce che il finanziamento fisso annuale è di circa 400 mila 
euro. 

Il Consigliere RIGO, in relazione al cospicuo costo di gestione della Cittadella a 
carico della Regione, reputa che tale organismo debba essere previsto tra quelli indicati 
nell’articolo  7.  Invita,  pertanto,  il  relatore  Praduroux a verificare  con la  struttura  delle 
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politiche sociali se sia possibile effettuare l’inserimento della Cittadella nell’ambito di tale 
disposizione.

La Consigliera MORELLI chiede quante persone impiega la Cittadella.

Il Sig. POLETTI risponde che attualmente vi sono 7 dipendenti.

***
Alle  ore 11.10 il  Sig.  POLETTI lascia  la  sala  di  riunione.  Il  Sig.  David CHERAZ, 

rappresentante dell’Associazione “iNUSuali” di Nus, prende parte alla riunione.
***

 Referenti delle Associazioni giovanili.

Il  Consigliere  CRÉTAZ  introduce  l’argomento  e  invita  il  Sig.  CHÉRAZ  ad 
esprimere le sue considerazioni sul disegno di legge in oggetto.

Informa che il Sig. CHÉRAZ rappresenta solo la sua associazione e che, pertanto, 
non è anche delegato delle altre esistenti sul territorio locale. 

Il Sig. CHÉRAZ, nel condividere il disegno di legge nelle sue finalità generali, chiede 
chiarimenti in merito all’articolo 9, comma 3, relativo ai progetti e alle iniziative, in quanto 
reputa  non sia  chiaro se le  associazioni  che svolgono manifestazioni  a  livello  sportivo 
rientrino in tale ambito.

La Consigliera MORELLI chiede:
 quali siano le altre associazioni giovanili presenti sul territorio valdostano;
 quando è nata l’associazione iNUSuali, la fascia di età che ne fa parte e se la 

stessa sia stata coinvolta nell’organizzazione di manifestazioni di eventi a livello 
regionale, assieme ad altri organismi giovanili.

Il Sig. CHÉRAZ risponde negativamente per quanto concerne l’ultima domanda.
Elenca le associazioni in questione. Riferisce che “iNUSuali” è stata costituita 15 anni 

fa e che raggruppa giovani con un’età compresa tra i 13 e i 28 anni.

Il Consigliere RIGO domanda se l’Associazione in questione sia stata coinvolta nella 
stesura del disegno di legge.

Il Sig. CHÉRAZ risponde negativamente.

Il Consigliere LANIÈCE André chiede al Sig. Chéraz, in relazione alla sua richiesta di 
chiarimenti  in  merito  al  comma  3  dell’articolo  9,  se  ritiene  opportuno  inserire  le 
associazioni che svolgono manifestazioni a livello sportivo alla lettera b):“l’aggregazione,  
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l’associazionismo, la cooperazione e gli scambi socio-culturali anche attraverso iniziative  
ludico-sportive fra i giovani”, oppure alla lettera j): “la creatività giovanile individuale e  
di gruppo nel campo delle arti, di attività ludiche, del lavoro e della ricerca”. 

Il Sig. CHÉRAZ reputa che ciò andrebbe aggiunto alla lettera b) sopramenzionata.

***
Alle ore 11.20 il Sig. CHÉRAZ lascia la sala di riunione.

***

Alle  ore  11.40  il  Presidente  CRÉTAZ,  constatata  la  mancata  partecipazione  del 
rappresentante del Conseil régional des Jeunes, dichiara terminate le audizioni.

La Commissione prende atto di quanto è emerso nel corso delle audizioni.

Il Presidente CRÉTAZ chiude la seduta alle ore 11.40.

Letto, approvato e sottoscritto.

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Alberto CRÉTAZ) (Renato PRADUROUX)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Monica DIURNO)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente processo verbale: 


